
开业盛典仪式现场

本报讯（记者 刘地委 通讯员 胡
新锋 王健 李广霞）近日，建安区召开
调度会为我市创建国家食品安全示
范城市工作助力。

会议就全区食品安全及国家食
品 安 全 示 范 城 市 创 建 工 作 进 行 了
具 体 部 署 ，参 会 单 位 要 严 格 对 照

《国 家 食 品 安 全 示 范 城 市 评 价 细 则
（2021 版）》，高效推动创建工作。

要全面落实党政同责，坚持把食
品安全作为一项重大政治任务纳入
党委、政府重要议事日程；要织密织
牢监管网络，保持高压态势，强化行
刑衔接，落实创建标准，加大打击力
度，保障“从农田到餐桌”全过程监管
体系有效运行；要狠抓薄弱环节，不
断规范农村集体聚餐管理，严格落实
备案管理制度，持续加强学校、养老
院、建筑工地、医疗机构等重点区域

监督检查，防控食品安全风险。
会议指出，全区上下要强化宣

传引导，凝聚各方共识，开展农产
品源头治理、餐饮业质量提升、食
品 生 产 经 营 单 位 示 范 创 建 、 校 园

（含幼托机构） 及周边食品安全专项
治理、农村食品安全治理、网络食
品 安 全 治 理 、 打 击 食 品 安 全 犯 罪 、
示范引领机制创新等专项行动，形
成社会共治体系。对没有落实到位
的工作，实行挂图作战、对账销号。

据了解，建安区委、区政府历来
高度重视食品安全工作，于 2019 年 6
月 被 命 名 为“ 河 南 省 食 品 安 全 示 范
区”。

建安区召开调度会

助力国家食品安全
示范城市创建工作
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本报讯（记者 刘地委 通讯员 董
菊芬）为认真落实省委、省政府“外
防输入、内防反弹”疫情防控工作部
署，切实扎紧进口冷链食品“口袋”，
11 月 10 日上午，许昌市市场监管局
党组书记、局长王保海带队对许昌
市进口冷链食品集中监管仓运行情
况进行督导调研，该局副局长秦锋

等陪同调研。
调研组听取了进口冷链食品集中监

管仓负责人关于进口冷链食品集中监管
仓运行以来的情况汇报，详细了解了进
口冷链食品入仓查验、预防性消毒、核酸
检测、贮存、赋码出仓等流程，以及仓内
人员健康管理、驻仓监管人员现场监管
等情况。

王保海对进口冷链食品集中监管
仓 运 行 以 来 的 各 项 工 作 予 以 肯 定 ，并
对 进 口 冷 链 食 品 集 中 监 管 仓 规 范 运
行、驻仓人员管理提出要求。他表示，
进口冷链食品集中监管仓作为进口冷
链 食 品 进 入 许 昌 市 域 的“ 前 沿 阵 地 ”，
要认真履行疫情防控及食品安全主体
责任，严格按照操作规范和标准作业，

理 清 闭 环 管 理 流 程 ，落 实 好 进 口 冷 链
食品“批批检、件件消”，为全市人民食
用 进 口 冷 链 食 品 把 好 第 一 道 关 口 ；驻
仓监管人员要分工明确，加强协作，强
化驻仓监管，确保集中监管仓规范、安
全、有序运行。

王保海指出，目前，疫情防控形势严
峻复杂，进口冷链食品疫情防控仍然是

疫情防控工作的重中之重，各相关部
门要时刻紧绷疫情防控这根弦，认真
履行责任，强化进口冷链食品“集中监
管”要求，全面落实进口冷链食品疫情
防控各项举措，确保履职到位、防控到
位，严把进口冷链食品这道关口，全力
保障全市人民的生命安全和身体健
康。

市市场监管局督导调研
进口冷链食品集中监管仓运行情况

随着食品安全意识的增强，人们
对饮食健康越来越重视。说起隔夜
菜，我们总能听到这样的声音：“隔夜
菜会形成亚硝酸盐，有致癌风险，不
能吃。”“隔夜菜会滋生细菌，很容易
导致细菌性食物中毒。”但是，不少人
有这样的疑问：晚上炒了一盘菜，没
吃完，第二天再吃，这叫隔夜菜。早
晨炒的菜，到了晚上能吃吗？

对此，许昌市市场监管局相关
专家表示，隔夜菜与“夜”无关。隔
夜菜是否健康，不能一言以蔽之，跟
储 存 条 件 、食 材 、烹 调 方 法 都 有 关
系。人们强调“隔夜菜不能吃”，主
要 是 因 为 很 多 隔 夜 菜 在 冰 箱 中 储
存，很容易产生大量的亚硝酸盐，亚
硝酸盐进入体内生成致癌物质亚硝
胺。

其实，亚硝酸盐的毒性在于其
进 入 人 体 后 会 把 血 液 中 的 血 红 蛋
白氧化成高铁血红蛋白，使血液失
去携带氧的能力，从而出现缺氧症

状 ，严 重 时 可 能 危 及 生 命 。 亚 硝 酸 盐
本 身 不 会 致 癌 ，如 果 一 次 性 大 剂 量 地
进 入 人 体 ，就 会 跟 人 体 中 的 某 些 蛋 白
质分解物合成亚硝胺类化合物。亚硝
胺类化合物是致癌的。产生亚硝酸盐
的基础是细菌在饭菜中繁殖。

研究表明，隔夜菜如果储存在 20 摄
氏度左右的环境中，细菌会飞快繁殖，容
易导致菜腐败变质，产生较多的致病菌或
细菌毒素，也可能大幅度增加其中亚硝酸
盐的含量。如果隔夜菜在 10摄氏度以下
的环境中储存，细菌数量和亚硝酸盐含量
会上升。

凉拌菜最好别隔夜。拌白菜丝、拌
萝卜丝等没有进行加热杀菌，也没有除

去其中的亚硝酸盐，更容易造成细
菌滋生，最好不要隔夜食用。

荤菜放到冰箱的冷冻室中基本
上可以防止细菌繁殖，再次加热时虽
然损失了一些 B 族维生素，但是蛋白
质和矿物质能完全保留，口味也没有
明显变化。水产品是个例外。因为
水产品中的蛋白质特别容易被微生
物分解。研究表明，虾、蟹、贝类等水
产品常会被耐低温的微生物污染，烹
饪这些食物时通常加热时间较短，如
果熟不透，未能杀死所有微生物，即
便在冰箱中冷藏，也有致病微生物繁
殖的风险。

隔夜菜都不能吃吗？专家：看情况而定
记者 刘地委 通讯员 陈贯宇

本报讯（记者 刘地委 通讯员 郭
保书 马骏爽）11 月 8 日下午，长葛市
市场监管局召开局党组扩大会议。

会上，该局领导班子成员汇报了
疫情防控、四大领域安全专项整治、
燃煤散烧治理、粮食市场秩序整治、
药店监管、进口冷链食品监管、联镇
帮村等工作开展情况，并对下一步工
作进行了部署。

会议强调，近期疫情防控形势严
峻，全系统要充分领会全省、许昌及
长葛市疫情防控工作会议精神，进一
步提升政治站位，提高思想认识，全
力做好疫情防控工作。

要加强对进口冷链食品的监管，
督促进口冷链食品经营者认真落实
食品安全及疫情防控主体责任，坚决
守住疫情防控底线。

进一步加强对药店的监管，严格
按照有关规定做好退热药下架、禁售
等工作。

持续推进特种设备安全、食品安
全、药品和医疗器械质量安全、重点
工业产品质量安全四大领域安全专
项整治，对发现的问题跟踪到底，坚
决彻底消除各类安全隐患。

深入开展冬季燃煤散烧治理工
作，进一步规范洁净型煤生产中心经
营行为，加大空气站点周边出租屋、
空场院的督导检查力度。

加大粮食市场秩序整治力度，按
照《粮 食 市 场 秩 序 专 项 整 治 工 作 方
案》的要求，各业务口和市场监管所
逐项落实到位。

加大督导检查工作力度，各分管
领导对分包的业务股室和市场监管
所加强督导。局纠风督查室联合办
公室、人事股组成督导组，对各项重
点工作落实情况不间断地进行督导。

长葛市市场监管局

召开局党组扩大会
部署近期重点工作

本报讯（记者 刘地委 通讯员 程
龙）11 月 2 日，河南省行政执法责任制
示范点验收组莅临鄢陵县市场监管
局，检查验收行政执法责任制示范点
创建工作。此次检查验收采取听取
汇报、查阅资料、抽查案卷、现场测试
等方式。

记者获悉，鄢陵县历来高度重视
法治政府建设工作，在省、市政府的
精心指导下，加强法治政府建设，扎
实推进依法行政责任制，不断提升政
府的公信力和执行力，为经济社会发
展提供了良好的法治环境和有效的
制度保障。鄢陵县将以此次检查验

收为契机，积极推动试点单位充分发
挥示范引领作用，充分认识全面落实
行政执法责任制的重要意义，采取有
力措施，加大工作力度，实现严格规
范公正文明执法，为经济社会发展营
造良好的法治环境。

结合 PPT 演示文稿，鄢陵县市场
监管局相关负责人从加强组织领导、
着力构建行政执法责任体系，规范执
法行为、着力抓好执法责任制落实，
切实强化监督、着力提升行政执法实
效，强化人员培训、着力提升依法行
政能力等方面，向验收组全面汇报了
行政执法责任制工作开展以来采取

的举措、取得的成效和工作亮点。
随后，验收组对照《河南省行政

执法责任制示范点创建标准》，详细
查阅了资料，随机抽取行政执法案卷
进行评查，并随机抽查 5 名行政执法
人员现场进行法律知识测试。

下一步，鄢陵县市场监管局将继
续坚持“以人为本、执法为民”的工作
理 念 ，切 实 做 到“ 规 范 执 法 ，高 效 服
务”，加大行政执法责任制建设力度，
抓好各项规章制度的落实，加强行政
指导，改进监管方法，提升执法水平，
为全面推进行政执法责任制建设作
出新的、更大的贡献。

省行政执法责任制示范点验收组
莅临鄢陵检查验收

本 报 讯（记 者 刘 地 委 张 炜 华
文/图）盛势启航，燃启 11 月。11 月
16 日 ，好 想 你·优 加 粮 旗 舰 店 开 业
盛典圆满举行。当天的开业盛典包
括 领 导 讲 话 、剪 彩 仪 式 、节 目 表 演
等。作为全国红枣领导品牌好想你
星火计划落地许昌的健康食品旗舰
店 ，好 想 你·优 加 粮 旗 舰 店 的 开 业
将开启省级农业重点龙头企业——
许 昌 优 加 粮 农 产 品 开 发 有 限 公 司

（以 下 简 称 优 加 粮）品 牌 发 展 的 新
征程。

当 天 ，记 者 看 到 很 多 消 费 者 前
来 购 物 ，热 闹 非 凡 。 店 内 简 约 时
尚 、舒 适 便 捷 的 购 物 环 境 ，在 方 便

顾 客 选 购 商 品 的 同 时 ，可 以 将“ 药
食 同 源 ”理 念 更 好 地 传 递 给 顾 客 。

开业仪式上，优加粮总经理孙俊
杰 表 示 ，秉 承“ 药 食 同 源 ”的 健 康 理
念，好想你·优加粮旗舰店致力为许
昌及周边地区百姓提供“健康锁鲜”
的食品。今后，优加粮将专注农产品
深加工，带动更多的百姓致富，为乡
村振兴助力。

好想你集团星火计划战略负责
人韩治欢出席仪式并对“星火计划”
战略合作模式进行了详细讲解，赢得
阵阵掌声。

成 立 于 2013 年 3 月 的 优 加 粮 ，
是 以 电 商 为 主 的 生 产 型 企 业 ，位 于

建安区文兴路南段将官池镇南石庄
村 ，紧 临 107 国 道 ，地 理 位 置 优 越 。
该 公 司 整 体 布 局 大 健 康 产 业 ，秉 承

“ 药 食 同 源 ”的 健 康 理 念 ，促 进 粮 食
加 工 产 业 转 型 升 级 ，成 为 以 谷 物 分
装、干果分装、代餐粉加工销售及出
口 为 主 要 业 务 的 农 产 品 深 加 工 企
业，主营谷物粉类、花茶类和杂粮类
三大类特色农产品，拥有黍香世家、
粮爸粮妈、魔粉果园、优养农品等 10
多 个 自 主 品 牌 。 该 公 司 在 阿 里 巴
巴、京东、天猫、淘宝、拼多多等平台
销 售 产 品 ，合 作 的 代 工 客 户 有 30 多
家。

2017 年 7 月，该公司取得进出口
资质，并创下河南省首家出口黑米的
纪录，杂粮产品陆续出口到澳大利亚
的悉尼、布里斯班等城市，以及阿尔
及利亚等国家，年出口额占销售总额
的 20%。

目前，优加粮的五谷杂粮加工已
经成为建安区的特色支柱产业，带动
周边 800 余户农户共同致富，对发展
地方经济、提高农民收入作出了重大
贡献。

2019 年 10 月，好想你启动星火计
划战略，期望联合各地的特色农产品
龙头企业，不断开发新产品，助推第
一、二、三产业融合和乡村振兴。

2020 年 11 月 28 日 ，优加粮与好
想 你 签 订 星 火 计 划 战 略 合 作 协 议 。
两个公司合作研发的红豆薏米茯苓
粉、嘿能量等绿色健康食品深受消费
者欢迎。

星火计划强强联合 共同助力乡村振兴

好想你·优加粮旗舰店开业盛典圆满举行

本 报 讯（记 者 刘 地 委 通 讯 员
任赞佩）11 月 10 日，市市场监管局
经济技术开发区分局局长王鸿成带
队对辖区内冷链食品经营企业开展
疫情防控监督检查，并对下一步工
作提出具体要求。

在许昌冰客食品有限公司，检
查组详细了解了该公司的疫情防控
流程和采取的具体措施，查看了冷
冻食品库，对部分产品的进货台账、
检验检测报告等进行了检查，并对
存在问题提出整改意见。

检查组要求，面临疫情防控的严
峻形势，万万不可麻痹大意，要落细落
实食品安全和疫情防控主体责任，紧
盯“货、车、人”各个环节，做到人物同
防，尽量不采购进口冷链食品；要充分
认识“外防输入”的重要性，全面落实
冷链食品的采购、防护、溯源等防控措
施；要进一步完善溯源管理，做好销售
记录、流向记录，切实做到来源清、情
况明；要做到科学防疫，严把人员进入
关，加强从业人员排查和防护，坚决防
止病毒通过冷链途径传播。

市市场监管局经济技术开发区分局

检查冷链食品经营企业
疫情防控工作

本报讯（记者 刘地委 通讯员 代
国强）11 月 4 日上午，魏都区政府食
安 办 组 织 召 开 食 品 安 全 协 调 工 作
会，就国家食品安全示范城市创建、
食品安全风险交流、食品案件行刑
衔接三方面工作进行协调督促。

会议指出，要加大国家食品安
全示范城市创建督导力度。启动国
家 食 品 安 全 示 范 城 市 创 建 督 导 机
制，每半月对本行业、本系统督导检
查一次；相关部门及属地街道办事
处按照市创建办《督查通报》的要求
逐条对照，切实整改到位。

加 强 食 品 安 全 风 险 交 流 。 农
业、市场监管、卫健等部门要完成本
年度的监督抽检、风险监测，教育、
商务、城管等部门要持续做好学校

食品安全、农贸市场食品安全、食品摊
贩整治等工作，及时消除工作中发现
的食品安全隐患。

加强食品安全行刑衔接。农业、
市场监管等部门要与公安机关加强对
接，在依法查处违法行为过程中对案
件要及时固定证据，及时移交公安机
关，提高食品违法犯罪案件的侦办率。

另 外 ，会 议 通 报 了 2021 年 上 半
年食品安全工作基础数据，部署了开
展 11 月 份 食 品 安 全 专 项 整 治 、食 品
安全谣言整治等工作，并要求各单位
按时报送食品安全工作报告。

魏都区政府食安办

召开食品安全协调工作会

多数人喜欢在家里备一个小药
箱，储备一些常用药品，以备不时之
需。家中储备药品需要注意什么问
题？怎样才能够让小药箱成为健康
助手，而不是健康隐患？

小 药 箱 当 中 的“ 存 货 ”不 能 过
多，应主要为应急药品。

（1）感冒药：感冒是常有的事，
经常会在夜晚来袭，储备少量的感
冒药有助于及时缓解症状。

（2）抗 过 敏 药 ：受 饮 食 、环 境
等 因 素 影 响 ，人 们 会 受 到 过 敏 反
应 的 骚 扰 ，导 致 皮 肤 出 疹 ，瘙 痒 难

耐 ，适 量 用 一 些 药 物 可 及 时 减 轻 症
状。

（3）止 泻 药 ：储 备 一 定 量 的 黄 连
素，对控制腹泻有很好的效果。

可储备一些外伤类药品，例如红
花油、碘酒等。

注意：不要随意储备“抗生素”类
药物，也不要储备过多的处方药。

（陈汇强整理）

家里应储备哪些药品

本报讯（记者 张刚 通讯员 胡新
锋）近 日 ，建 安 区 市 场 监 管 局 开 展
2021 年食品安全抽检工作。

此次抽检紧盯风险程度高、合格
率较低、消费量大的重点品种和重点
领域，加大抽检力度，提高问题发现
率 ；把食用农产品、自制食品、餐饮
具、现制现售食品作为抽检重点，对
往年抽检不合格的食品增加抽检数
量，对经营不合格食品的单位增加抽
检频次。

据悉，建安区 2021 年食品安全抽
检工作按照全区人口 4 批次/千人·年
的比例实施，共计划抽检 2100 批次，
其中食用农产品农兽药残留项目不
低于 1050 批次。截至目前，已完成
1500 批 次 ，其 中 食 用 农 产 品 650 批
次，完成今年计划的 62%，剩余部分
将在 11月 20日全部完成。

该局有关负责人表示，下一步，
建安区市场监管局将在建安区人民
政府网公布 2021 年抽检结果信息，并
根据抽检结果，严格按照《中华人民
共和国食品安全法》的要求，对生产
不合格食品的单位启动核查处置工
作，对销售不合格食品及对身体健康
和生命安全造成严重危害的企业和
个人进行严厉查处，发现涉嫌违法犯
罪的及时移送 (交）公安部门。

建安区市场监管局

开展2021年食品
安 全 抽 检 工 作
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